



BALMACEDA
ARTE JOVEN

Vinculación con tesistas e investigadores

Área Estudios y sistematización

Balmaceda Arte Joven es una Corporación Cultural dedicada prioritariamente a la formación artística y fomento del arte joven. Su misión fundacional es entregar oportunidades de acceso al arte y la cultura a jóvenes con interés en el área y posibilidades de desarrollar una carrera artística. Desde nuestra perspectiva el arte y la cultura son un elemento esencial para el desarrollo personal y social, comprendemos que trabajamos en un ámbito de derechos, y en ese sentido colaboramos con la educación formal, la intervención artístico comunitaria y la formación de audiencias.

Dado que nuestros fines son públicos y somos colaboradores del Estado, es esencial para nosotros participar de la discusión política sobre arte, cultura y juventudes, sustentando nuestra postura en una reflexión crítica e informada. Queremos contribuir no solo con intervención cultural, sino en una conceptualización del desarrollo personal y social donde lo pedagógico excede el aula, y donde podamos visibilizar que la formación artística es un derecho que el Estado debe resguardar.

Nos parece acertado producir conocimiento en colaboración con jóvenes investigadores, porque una de nuestras labores primordiales es contribuir en la formación de quienes configurarán el campo del arte en el futuro. A partir de nuestro quehacer podemos vincular a investigadores y profesionales en formación con preguntas y necesidades reales del mundo artístico, y con la experiencia práctica de trabajar en el arte y la cultura en Chile. Al mismo tiempo, Balmaceda requiere de la generación de conocimiento riguroso y uso práctico, sea este sobre su propio quehacer, u otros afines que contribuyan a la consolidación de un campo de conocimiento.

Posibles socios

- Investigadores independientes, y tesis de pre y posgrado, prioritariamente de áreas asociadas al arte y la cultura, procesos formativos, intervención social y políticas públicas, y humanidades en general.
- Carreras de pre o posgrado que vean en este ámbito una oportunidad formativa para sus estudiantes.

Condiciones del convenio

Balmaceda Arte Joven, a través de su área de estudios, se compromete con el o la estudiante investigador/a, a prestar apoyo presencial o mediado para sus proyectos de investigación, poniendo a su disposición:

- bibliografía recomendada,
- impresiones y fotocopias asociados a sus proyectos de investigación,
- asesoría metodológica para el diseño e implementación de sus proyectos,
- apoyo en la vinculación con espacios de generación de saber académicos y/o no formales,
- información interna de la Corporación, que pudiera servir a los fines del proyecto.

El o la estudiante investigador, por su parte, se compromete con Balmaceda Arte Joven a poner a disposición del área los productos de su investigación, sean estos datos generados durante el proceso, así como informes o reportes del proyecto. Estos productos podrían ser utilizados por Balmaceda, previa autorización del autor y citando correspondientemente según normas académicas internacionales.

Adicionalmente, Balmaceda podrá solicitar al estudiante apoyo en algunas labores del área de estudio, sin remuneración a cambio, siempre y cuando ello no sobrepase en total las 20 horas cronológicas en el curso de un semestre.

A fin de resguardar la confidencialidad de los datos que mutuamente pudieran facilitarse profesionales de Balmaceda y estudiantes, toda la información que se genere deberá estar definida a través de Consentimientos Informados que aseguren la confidencialidad y voluntariedad de participación de los diferentes colaboradores en los proyectos de investigación. Asimismo, el o la estudiante se compromete a guardar confidencialidad respecto de la información recibida desde Balmaceda, sea que esta se encuentre en documentos escritos finales o borradores, correspondencia u opiniones personales vertidas en el curso del trabajo conjunto.